



La Résonance syndicale **STTCISS**

LANAUDIÈRE



N°429,
23 juin
2025

Journal du Syndicat des Travailleuses et Travailleurs du CISSS de Lanaudière CSN (catégories 2 et 3)

Secteur nord : 450 759-8222 # 2028 Secteur sud : 450 654-7525 # 20139 / 20104 / 20114

Télécopieur : 450 756-4275 Courriel : accueil@sttcissl.org Facebook Instagram Site Web

Le 811 à la rescousse ... du 811 ?!

Ah, le CISSS de Lanaudière! Toujours aussi créatif en mauvaises décisions! Quand on croit avoir tout vu (même de la merde radioactive aux archives du CHDL!), la direction du CISSS réussit encore à nous étonner!

L'austérité a le dos large!

Récemment, on vous apprenait que le CISSS, austérité oblige, a décidé, en plein chaos de coupures de postes (et donc de hausse majeure du stress chez le personnel), de couper en plus deux des trois postes à l'équipe de soutien psychosocial. Cette équipe, qui répond de façon beaucoup plus humaine et efficace à la détresse que le PAE (Programme d'aide aux employés, un service sous-traité et privé dont plusieurs se plaignent), se retrouvera donc exsangue, réduisant ses services avec une seule personne.

Qui va sauver le soldat 811?

Preuve de l'absurdité complète de cette décision? L'équipe de soutien psychosocial avait entre autres le mandat d'intervenir en cas de crise sur les départements. Mandat qu'elle ne peut plus remplir, à cause des coupures. Or, récemment, le service de l'Info-Social, qui s'occupe de la ligne en santé mentale du 811,... est lui-même en crise. Ça va pas bien!

SANTÉ QUÉBEC

**GASPILLE NOS IMPÔTS
SOINS ET EMPLOIS**



L'AUSTÉRITÉ LA PRIVATISATION LES COUPES DE SERVICE

Pour la population, les personnes usagères et leurs proches, contactez la commissaire aux plaintes pour dénoncer les impacts sur vous : 1 800 229-1152, poste 402133



STTCISS
LANAUDIÈRE



Pour nos membres CSN, dénoncez en nous écrivant au je.denonce@sttcissl.org



En pleine détresse psychologique, sans ressource, les travailleuses du 811 ont appelé avec espoir l'équipe du soutien psychologique, mais comble de l'absurde, effet des coupures, les gestionnaires les ont plutôt invitées à contacter... le 811! Sans rire! Appelez-vous vous-mêmes pour voir si vous allez mieux! Un chausson avec ça? Pourquoi pas! À la direction du CISSS de Lanaudière, la religion de l'austérité passerait-elle donc avant toute logique?

Notre message à l'employeur est simple : il n'est pas trop tard pour reculer, conserver les trois postes au soutien psychosocial et même en faire l'équipe principale d'aide aux employés, déjà eux-mêmes cassés par l'austérité et la surcharge!

Si vous voyez des impacts des coupures dans vos équipes, écrivez-nous à je.denonce@sttcissl.org!

Francis Boudreault,
V.-p. InfoMob



L'ACTUALITÉ SYNDICALE



STTCISSS
LANAUDIÈRE

16 JUIN

Dans cette capsule, notre prez Simon nous donne les dernières nouvelles de l'entente pour le processus unique de reconnaissance de l'ancienneté (PURA). Aussi au menu : suivi dans le dossier **week-end préposés entretien ménager (PEM)** et suivi sur les nouvelles primes et rétroactivités. Bonne écoute : [cliquez ici pour voir la capsule!](#) Passez le mot à vos collègues, s.v.p. 😊

Philippe Cloutier,
Agent InfoMob

Offre d'emploi de PAB

À Saint-Michel-des-Saints, il y a de grands besoins en préposés aux bénéficiaires (PAB). Le CISSS vous propose d'écouter Sylvain St-Denis, PAB. [Cliquez ici pour voir le vidéo!](#)

Votre équipe InfoMob



Sylvain St-Denis
Préposé aux bénéficiaires
Centre d'hébergement Brassard à Saint-Michel-des-Saints



Journée
nationale
des peuples
autochtones



#JNPA2025

JUIN



HORAIRE & PAIE

Toutes les infos pour suivre ta paie
et ton horaire!

nouveautés site web

Y a du nouveau sur notre site web syndical et vous ne voudrez pas passer à côté! Les questions les plus fréquentes posées sur les groupes Facebook employés, ce sont les fameux : *C'est quoi ce code-là à mon horaire?* et *C'est quoi que ça veut dire c't'affaire-là sur la paie?*

Questions légitimes auxquelles votre comité syndical Jeunes-Relève répond avec deux supers outils : la liste des codes horaires expliqués et l'outil *Bien connaître son relevé de paie!* Le tout est sur notre site, onglet HORAIRE & PAIE, avec en prime les coordonnées de la paie et de la rémunération! [Cliquez ici et... mettez-le dans vos favoris!](#)

Francis Boudreault,
V.-p. InfoMob

Collants électrostatiques

En termes de soins à domicile (SAD), la CAQ ne compte pas miser sur les CSLC et le secteur public!

Si tu travailles au CISSS de Lanaudière comme ASSS ou d'un autre métier et que tu veux montrer ton soutien, écris par courriel à

agent.information@sttcisssl.org

en précisant ton nom et où tu travailles pour avoir un collant (décollable) pour décorer les vitres de ta voiture et passer le message!

Votre équipe InfoMob



SECTION RAPPEL EXPRESS

DATES DE TOMBÉE

Changement dispo : si à la baisse, avant le 29 juin pour à partir du 7 septembre 2025 au 10 janvier 2026.

Demandes horaires : avant le 18 juillet pour les périodes allant du 10 août au 6 septembre 2025.

Prochain férié à demander : Fête du Travail, 1^{er} septembre 2025 (F2). Exprimez votre préférence au questionnaire avant le 18 juillet 2025.



PÉRIODE ESTIVALE

Avec la période estivale des vacances doublée de notre désir d'être davantage sur le terrain, les suivis pourraient être moins rapides à certaines occasions. Merci à l'avance de votre compréhension.

BESOIN D'AIDE? PENSE AU PAE!

Programme d'aide
aux employés

1 855 612-2998



Votre Écrivain public!

Vous aimeriez partager votre opinion aux autres membres? Profitez de notre section Écrivain public pour être publié, signé ou anonyme! Envoyez-nous vos textes par courriel à [information@sttcisssl.org!](mailto:information@sttcisssl.org)

Votre équipe InfoMob

VOTRE COMITÉ ENVIRONNEMENT s'enraciner dans l'action !

Un plan d'action en cours de réalisation

Si l'été commence, votre comité environnement n'est pas en mode vacances! Le retour des chaleurs extrêmes rappellent que sous la marmite de notre atmosphère terrestre, une crise mijote qui risque d'être pas mal plus bouillante que les humeurs du petit roi orange de nos voisins du sud! Pour sûr, la crise climatique va demander pas mal plus que de faire du compost et d'apporter votre bouteille réutilisable! C'est dans cet esprit que votre comité poursuit la réalisation de son plan d'action, [toujours consultable en cliquant ici.](#)

Un dîner-causerie les pieds dans l'eau!

Au printemps 2024, beaucoup se sont retrouvés sinistrés par les inondations qui ont frappé notre région lanauoise, causées par des précipitations intensives et une fonte accélérée des glaces des rivières. Ce cocktail prouve qu'on ne vit pas sur Jupiter : Lanaudière n'échappera pas aux changements climatiques! Pire, plusieurs ont essuyé des refus des compagnies d'assurance, et [le gouvernement annonce une révision qui augmentera de 30% les zones inondables, ce qui implique des maisons qu'on ne peut plus hypothéquer \(imaginez!\), et ce, en pleine crise du logement!](#) Ne l'oublions pas : la crise climatique, c'est aussi une crise pour notre portefeuille!

Pour comprendre ce phénomène, constater les limites du système financier (les gouvernements ne nous sauveront pas!), prendre conscience de la gravité de la situation... mais aussi et surtout envisager des solutions à notre échelle syndicale et régionale, nous avons organisé le 29 mai dernier un dîner-causerie intitulé *Inondations, assurances, hypothèques, un avenir les pieds dans*



l'eau? Vous avez été plusieurs à suivre, en direct ou en rediffusion, la présentation de notre super invité, Yves Fortin, conférencier et activiste pour la justice climatique.

Traçant un portrait sombre de l'avenir, il a parlé des effets à venir sur le réseau de la santé et des services sociaux, notre alimentation (la disparition du café!), l'économie et l'état du monde. Une conclusion catégorique : l'effondrement du système tel qu'on le connaît arrivera d'une façon ou d'une autre. Aussi bien prendre le taureau par les cornes pour que ça ne se fasse pas au détriment des travailleurs, quand les plus grands pollueurs sont les riches. C'est tout le sens des termes *transition JUSTE!*

Heureusement, il y a des solutions! Par exemple, les plans d'action que les CIUSSS-CIUSSS doivent mettre en place, et les PARC (Plan d'action régional pour le climat) que toutes les MRC doivent produire dans les prochains mois, avec l'obligation de les réaliser AVEC la société civile. Inutile de vous dire que nous établissons déjà les contacts pour saisir ces moyens d'action.

[Cliquez ici pour regarder cette présentation super intéressante, aussi terre-à-terre et inquiétante que mobilisante!](#) Il n'y a pas de doute possible : il faut passer à l'action!

Francis Boudreault,
V.-p. InfoMob et responsable
du comité environnement



Votre Comité Environnement : Jean-Marc Legoff, Richard Malboeuf, Nancy Charest, Fode Bangoura, Hind Rihani et Francis Boudreault.



En lutte malgré le verglas!

Série d'articles en deux semaines pour le Mois de la Fierté (juin).

Même une tempête hivernale tardive ne nous empêche pas de lutter pour le droit à l'égalité pour les personnes LGBTQ+! [Le 30 mars dernier, en pleine élection fédérale, je suis allé à Ottawa pour une manifestation contre la haine avec des camarades des Conseils centraux de Montréal-Métropolitain et de l'Outaouais.](#)

Devant le Parlement, sous une pluie verglaçante mais le cœur chaleureux, nous avons décrié la montée de la haine dans les discours de la droite, notamment de Poilievre, chef conservateur, et d'autres partis. Si Carney a gagné de justesse, il faut demeurer vigilant face à ce gouvernement tenté par la voix d'une droite discriminante.

Nous avons fini par un petit tour à l'ambassade américaine, où j'avais un petit message pour Elon Musk... Mais je vous en parle lundi prochain!

Francis Boudreault,

V.-p. InfoMob et élu au comité confédéral LGBTQ+ CSN



LE.POINT.SYNDICAL

LE JOURNAL DE LA CONFÉDÉRATION DES SYNDICATS NATIONAUX



LA.DÉCOTE.CAQUISTE

D'entrée de jeu, il faut souligner l'hypocrisie sans borne de François Legault sur la décote du Québec par l'agence de notation S&P. En effet, lorsque la nouvelle est sortie, le ministre Girard (Finances) et le PM Legault se sont empressés de pointer du doigt les conventions collectives nouvellement signées dans le secteur public comme raison principale de la décote. Faut-il rappeler que les montants de rétroactivités n'ont même pas été entièrement payés aux travailleurs? Mention spéciale : l'attente caquiste pour payer ces sommes dues a engendré davantage de dépenses en intérêts légaux!

Non, l'explication de la sortie de Legault, c'est pour masquer leur incompétence sur le plan économique. Il y a d'autres facteurs dans la décote du Québec, dont notre politique restrictive en immigration (moins de croissance de la population, donc moins de revenus en imposition). Le déficit élevé, dont la CAQ est directement responsable par leurs décisions, est une autre raison de la décote. Si le salaire des employés du secteur public (n'oublions pas l'augmentation de 30% des députés incluse là-dedans) est un poste de dépense important, il faut souligner à **grands traits** que ce n'est **pas** la seule *dépense*, si on veut employer ce vocabulaire.

D'ailleurs, vous noterez que lorsqu'il s'agit de donner une subvention à une compagnie privée, le gouvernement se plaît à appeler cela un *investissement*, plutôt qu'une dépense. Selon Bhavini Patel, l'analyste torontoise de S&P qui a géré le dossier du Québec, les baisses d'impôts (et les chèques électoralistes), les investissements en immobilisations (ex.: 3^e lien et REM) ont également pesés lourd dans la décision!

François Legault adore se comparer aux Ontariens, alors soulignons que pendant que la cote du Québec passait de AA- à A+, celle de l'Ontario faisait exactement l'inverse. Soulignons également que même avec l'explosion des dépenses de l'ex-gouvernement Trudeau au fédéral, S&P a récemment confirmé la cote parfaite à AAA pour le Canada.

C'est important de savoir que la CAQ veut faire porter l'odieux de sa mauvaise gestion des finances publiques à autrui. La vague d'austérité qui déferle sur le secteur public en dit long sur son idée là-dessus.

[Cliquez ici pour lire cet excellent article du journal confédéral CSN sur la fameuse décote du Québec par l'agence de notation S&P.](#)



Philippe Cloutier,
Agent InfoMob

Détricoter la décote...

Mais c'est quoi au juste, la décote?

Comme un consommateur, villes, provinces et pays peuvent emprunter aux banques pour investir, financer des projets... ou couvrir des déficits. Comme vous avez une cote de crédit, des agences internationales font la même chose en donnant une note aux gouvernements, selon la santé de leur économie. On parle de décote quand ces agences diminuent cette note, jugeant qu'il est plus risqué de prêter au Québec à cause de la CAQ. Résultat : le Québec devra emprunter à des taux d'intérêts plus élevés, notre dette nous coûtera plus cher (déjà 20% de nos impôts!), et ça fait fuir les investisseurs. Legault, businessman ou incompétent financier?

Francis Boudreault,
V.-p. InfoMob

24 JUIN

Bonne fête
Québec!

BONNE SAINT-JEAN-BAPTISTE !

réseau public de santé
et de services sociaux

universités et cégeps en français!
santé sécurité

congé maternité
Droit de vote des femmes

assurance automobile

vacances

équité salariale

retraite

Par la grève, nos gains syndicaux ont
bâti le Québec qui fait notre fierté!

la CSN, le maillon fort du
Québec depuis 104 ans!

Bonne Fête
nationale Québec

